

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2020)
Heft: 5

Artikel: La brigade logistique 1
Autor: Barilli, Silvano
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-913905>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Logistique

La brigade logistique 1

Br Silvano Barilli

Commandant, brigade logistique 1

« **A**tteindre ensemble le but - exigeants, encourageants, justes ». C'est la devise de la brigade logistique 1 qui, en tant qu'unité de milice et partie intégrante de la base logistique de l'armée (BLA), est prête à assurer la préparation logistique et sanitaire de base de l'armée suisse. Au total, le commandant de la brigade logistique 1, le brigadier Silvano Barilli dispose, en plus de l'état-major de brigade et du poste de commandement à Ittigen, de quelque douze mille militaires, répartis en seize corps de troupe et unités, pour l'accomplissement de sa mission au profit de l'armée et des autorités civiles. Ces dernières années, la brigade logistique 1 a effectué plus de 13'000 jours de service par an pour soutenir la base logistique de l'armée, 1'000 jours de service pour soutenir les hôpitaux et les établissements de soins civils, et 1'300 jours de service supplémentaires pour appuyer des événements civils tels que le Tour de Suisse ou la Fête fédérale de lutte.

La logistique rend possible

Les capacités des membres de cette brigade couvrent tous les processus logistiques de l'armée. Pratiquement toute la brigade a le statut de milice à disponibilité élevée (MADE) et donc une disponibilité opérationnelle permanente. Dans les heures qui suivent le début d'une mobilisation, elle peut fournir les services requis au profit de l'armée ou des partenaires civils au moyen de procédures éprouvées. L'état-major de la brigade planifie, instruit et dirige. En peu de temps, il peut, au moyen d'une planification d'action, préparer et ordonner un engagement ainsi qu'en assurer le suivi de la situation. La compagnie d'état-major de la brigade crée les meilleures conditions possibles à cet effet en mettant en place, en exploitant et en protégeant le quartier général de la brigade logistique 1. Les soldats de service long de la compagnie d'intervention de la logistique apportent une contribution considérable aux services logistiques

de base tout au long de l'année. Ils travaillent en étroite collaboration avec les différentes organisations de la BLA afin de répondre aux besoins de tous les partenaires du système global de l'armée. Il en va de même pour le bataillon de support sanitaire et le bataillon de support de la logistique. Tout au long de l'année, ils soutiennent les soins médicaux de base de l'armée dans les régions médicales militaires et les centres de recrutement, ou bien dans les centres logistiques de l'armée (CLA) ou la poste de campagne dans l'accomplissement de leur mission.

Les cinq bataillons logistiques sont régionalement attribués aux CLA. Ils prennent en charge, livrent ainsi que stockent les fournitures et les retours; ils contrôlent, réparent et soignent dans le domaine de la maintenance. Ils soutiennent la mobilisation d'autres unités, garantissent la capacité à durer des CLA et peuvent assurer l'approvisionnement des troupes déployées pendant un engagement ou durant l'instruction.

Le bataillon de circulation et de transports explore, coordonne et transporte en coopération avec la centrale de coordination de transport de l'armée. Il fournit aux autres formations toutes sortes de matériel, transporte des personnes et régule la circulation sur les axes de déplacement ou lors de grands événements civils. Avec le bataillon d'infrastructure, la brigade logistique 1 protège, exploite et maintient l'infrastructure de commandement de la BLA et assure le fonctionnement d'installations de conduite et de contrôle militaires, permettant ainsi leur utilisation par d'autres grandes unités.

Les quatre bataillons hôpitaux de la brigade protègent, aident, soignent et sont en mesure de soutenir le système de santé suisse dans le domaine des soins de base, de l'exploitation de postes de soins improvisés ou du transport de patients. Avec le bataillon logistique sanitaire, qui produit des médicaments en coopération avec la

pharmacie de l'armée tout comme fournit et distribue du matériel médical spécifique au profit des troupes, les cadres et les soldats sont l'élément opérationnel décisif pour aider les autorités civiles à faire face à la situation extraordinaire qui prévaut actuellement.

La mission contre le coronavirus

Après que l'état-major de la brigade a établi des planifications prévisionnelles au début du mois de mars 2020 en faveur du chef du commandement des opérations, le bataillon d'hôpital 5 a rejoint le cours de cadre pour son cours de répétition annuel conformément au plan de service. Il était prévu d'entraîner la coopération avec un hôpital civil. La transition entre le cours de répétition dans le service d'instruction et l'engagement réel a été rapide et simple.

A partir du 16 mars 2020, les trois autres bataillons hôpitaux ont été appelés au service d'appui CORONA 20 par SMS et e-mail, la fameuse e-alarme. C'était la première mobilisation de l'armée suisse après la Seconde Guerre mondiale et seulement quelques années après la réintroduction d'un tel système de réserve avec le développement de l'armée (DEVA). A ce moment précis, le Conseil fédéral avait approuvé un contingent allant jusqu'à 8'000 militaires jusqu'à la fin juin 2020. Il était impressionnant de voir à quel point les citoyens suisses de l'armée de milice étaient motivés et déployés dans toute la Suisse avec le sérieux nécessaire et la volonté tangible de soutenir et donc de soulager le système de santé civil suisse.

A cette fin, la brigade a été directement subordonnée au commandant des engagements subsidiaires, le commandant de corps Aldo Schellenberg. Il agit normalement en tant que chef du commandement des opérations et dirige l'opération CORONA 20 en coopération avec les divisions territoriales et la commission de coordination des services médicaux civils (SANKO) ainsi que l'unité médicale de l'état-major de l'armée pour soutenir l'expertise technique dans le domaine médical. Dans le cadre de cette mission subsidiaire, la brigade a été chargée de fournir un soutien en personnel aux installations hospitalières civiles dans le domaine des soins de base et des traitements généraux, de transporter les patients dans des ambulances de l'armée spécialement équipées et de fournir un soutien logistique dans la production et la fourniture de matériel médical et de protection.

Plus de 400 demandes ont été soumises par les cantons, dont un peu plus de la moitié concernaient des services médicaux et, après évaluation technique par SANKO, ont été transmises à l'état-major de la brigade pour être mises en œuvre.

Au cours de CORONA 20, jusqu'à 1'500 militaires de la brigade ont parfois été déployés directement dans des établissements de santé à travers le pays pendant trois mois, au profit des autorités civiles. Les bataillons



hôpitaux ont été renforcés par des compagnies sanitaire et d'anciens militaires service long qui, avec le soutien de l'école hôpital 41 et de l'école sanitaire 42, ont suivi une formation axée sur l'engagement et ont été affectés aux bataillons hôpitaux. En conséquence, les effectifs de ces bataillons ont presque doublé et la conduite est devenue extrêmement exigeante, notamment en raison des conditions particulières imposées par la crise de Corona et l'interdiction de congé qui en découle, ainsi que des vastes zones de déploiement des troupes.

Conclusion

Les cadres et les soldats de la brigade logistique 1 ont parfaitement maîtrisé les défis de la mission CORONA 20. De la même manière qu'ils avaient sérieusement formé et entraîné la coopération avec leurs partenaires militaires et civils dans les années précédentes. Le passage sans heurts de la formation au service d'appui et le système de préparation progressive avec la mobilisation réintroduite ont fait leurs preuves. La valeur ajoutée des services logistiques provenant d'une source unique et sous un commandement unifié soulage le commandant des engagements subsidiaires dans l'apport de prestations. On peut compter sur l'armée de milice ainsi que sa mobilisation, tout comme on peut définitivement compter sur les cadres et les soldats de la brigade logistique 1. La logistique le permet, en tant que soutien au profit des formations de l'armée et de tous les partenaires suisses de la sécurité.

Pour la sécurité et la liberté - brigade logistique 1.

S. B.